

Territoire Tourisme en Aubrac réunit ses partenaires autour d'un p'tit-dèj

Dans le cadre de son programme d'accompagnement des partenaires, l'Office de tourisme a proposé une matinée en Viadène aux prestataires touristiques du territoire sous forme de petit-déjeuner découverte et échanges ce jeudi 25 avril. Le rendez-vous était donné chez Valérie Veyre propriétaire des chambres d'hôtes des Capellous à Florentin-la-Capelle. Les partenaires ont pu profiter d'un délicieux petit-déjeuner avec la fouace faite maison offerte par Valérie.

Chefs-d'œuvre

C'est dans cette ambiance conviviale à souhait que Valérie a expliqué l'obtention récente de la marque Valeur Parc pour sa structure. Régine Pechberty, agent du Parc Naturel Régional de l'Aubrac, a pu donner plus de détails sur les modalités de cet engagement et a rappelé les valeurs du PNR et l'enjeu de la



Rendez-vous était donné à la Viadène.

préservation du territoire. Le petit-déj s'est terminé avec la visite des chambres d'hôtes et de nombreux échanges et tuyautages entre les différents hébergeurs présents.

En deuxième partie de matinée, le groupe a découvert une exceptionnelle pépite cachée de notre territoire : la grange de Charly. Située dans le hameau d'Oulhas à quelques kilomètres

de Florentin-la-Capelle, sur la route de Bès Bédène, Charly Martinez a ouvert les portes de sa superbe galerie d'art. Les visiteurs sont restés stupéfaits de tels chefs-d'œuvre en un tel lieu. Gravures, sculptures, peintures, mobiliers, fonderie en bronze, design, le tout mis en valeur dans le charme d'une ancienne grange. Un concentré de talents tout en couleur.

La visite s'est poursuivie chez Évelyne, l'épouse de Charly, pour la visite de leur location meublée : un vrai nid douillet où les visiteurs de passage ne manqueront pas d'y trouver la gentillesse des propriétaires et la sérénité du lieu !

L'office de tourisme remercie l'ensemble des participants, Valérie Veyre, Charly et Évelyne Martinez pour leur accueil et leur dynamisme, et donnera prochainement un nouveau rendez-vous à ses partenaires !



LE NAYRAC. Le bal des jeunes a été couronné de succès

Samedi 20 avril, c'était une première pour l'équipe des jeunes du Foyer Rural qui organisait le bal de printemps. Le groupe nouvellement formé avait bien préparé l'évènement avec une bonne communication aux alentours. Le DJ Pepitoox qui découvrait la salle a bien assuré l'ambiance de la soirée qui se voulait joyeuse et conviviale. Cette initiative est à saluer car cette rencontre musicale entre jeunes du village et surtout des villages voisins a été couronnée de succès et en appelle certainement d'autres.

Les jeunes remercient les participants, la municipalité, le Foyer Rural et l'Auberge fleurie pour leur soutien lors de cette première.

LE NAYRAC. Découverte de Rocamadour avec le club Sourires d'automne

Mardi 16 avril, les membres du club Sourires d'automne ont pris la route de Rocamadour. Dès leur arrivée, ils ont parcouru la Forêt des Singes et ont pu voir de près (pas trop quand même) ces macaques de Barbarie, appelés également magots qui vivent en liberté dans un espace arboré et herbacé et se montrent familiers.

Après un copieux déjeuner au restaurant où les spécialités locales figuraient au menu, la visite guidée de Rocamadour était au programme. Cette superposition de toits bruns, de maisons et d'églises agrippés à la falaise a été très remarquée par les participants qui ont apprécié ce site dédié à Notre-Dame depuis le Haut Moyen Âge avec ses 7 chapelles et qui attire chaque année de nombreux visiteurs. Le prochain rendez-vous est fixé au mardi 30 avril pour un après-midi de jeux ou de randonnée pour ceux qui le souhaitent.





LE NAYRAC. Deux chorales réunies en l'église

Dimanche 14 avril, l'Ensemble Polyphonique d'Espalion et la Chorale du Vallon de Marcillac étaient réunis dans le chœur de l'église du Nayrac pour présenter un répertoire commun à ces deux groupes. Leur chef de chœur Bernard Delay présentait les morceaux interprétés : des chansons de Jean Ferrat, Michel Fugain, mais aussi des classiques de Mozart, Beethoven, Dvorak, un negro-spiritual, et quelques autres genres encore... Le public, peu nombreux certes, a apprécié cette prestation où les deux groupes ont fait preuve d'un grand talent. Une des responsables de la paroisse félicitait les chanteurs et souhaitait que cette opération puisse être renouvelée.

Villecomtal

Acryliques et aquarelles exposées aux cimaises de la médiathèque



Pour sa quatrième exposition de l'année, la médiathèque a convié les Ateliers de peinture du Nayrac. L'exposition est visible jusqu'au 27 avril. Cet atelier compte une douzaine de peintres amateurs qui se retrouvent en atelier tous les samedis matin au Nayrac depuis bientôt deux ans.

Aquarelle et peinture acrylique sont les deux techniques proposées. Ouvert aux débutants et aquarellistes ou peintres plus expérimentées, l'atelier est conçu comme un lieu de rencontre et de partage de techniques et de pratiques. Le choix des sujets y est libre, chacun(e) vient avec ses sensibilités et ses envies du moment. Brigitte Kolasinsky qui a une grande expérience de la peinture à l'huile, apporte son savoir-faire en matière de peinture acrylique et techniques du dessin. Nathalie Brunet qui pratique depuis de longues années la peinture

Lors du vernissage.

à l'huile, l'acrylique et le pastel, laisse sa touche de modernité et sa spontanéité. Brigitte Nougier, photographe, qui a découvert l'aquarelle lors de ses voyages en Angleterre et s'est passionnée depuis pour cette technique qu'elle pratique en amateur, est à l'initiative de cet atelier. Une vingtaine de personnes ont pu assister à ce vernissage où Brigitte Nougier et Brigitte Kolasinsky ont apporté des précisions sur ces deux techniques, donnant à apprécier plus finement chaque œuvre exposée. Mais aussi pour chacune des artistes amateurs une nette évolution et maîtrise de la technique utilisée. Des personnalités qui s'étoffent et s'affirment.

Exposition visible le mardi de 14 h à 16 h, le mercredi de 17 h à 19 h et le samedi de 10 h à 12 h et de 15 h à 17 h.

Sénat

Une proposition de loi pour mieux lutter contre le frelon asiatique

Chaque printemps, la prise de conscience, partielle, appelle à la mobilisation pour lutter contre le développement des frelons asiatiques dont la présence croissante, année après année, force à un constat d'impuissance. Le Sénat s'est emparé de ce sujet.

Enrayer la population de frelon est loin d'être une tâche aisée. Les mesures de piégeage mises en œuvre se déclinent, mais de manière désordonnée sur le territoire national. Ce manque de coordination des moyens de lutte ne permet pas de maîtriser l'invasion de l'espèce.

Le Sénat s'est emparé de ce sujet et a voté ce jeudi 11 avril une proposition de loi visant à endiguer la prolifération du frelon asiatique et à préserver la filière apicole. Le texte instaure ainsi un plan national de lutte contre le frelon asiatique doté de moyens dédiés, décliné en plans départementaux, pour remédier aux lacunes des actions mises en œuvre jusqu'à présent. Ce plan présente l'avantage de coordonner des mesures plus efficaces, co-construites avec les collectivités et les fi-

lières concernées, sous l'égide de l'État. Il prévoit également, un régime d'indemnisation pour les exploitations apicoles impactées, sous certaines conditions.

Lors de l'examen du texte, le sénateur Jean-Claude Anglars s'est exprimé pour soutenir les apiculteurs, nombreux en Aveyron, et rappeler l'enjeu agricole et de biodiversité indéniable, regrettant que le frelon asiatique ne soit pas classé en catégorie 1 des espèces nuisibles : *«Dans certains départements, 40% des abeilles ont été décimées et localement les ravages peuvent être encore pire. (...) Globalement, l'absence de cohérence et de financements adéquats a limité l'efficacité des actions menées. Les moyens de lutte dont nous disposons aujourd'hui sont insuffisants, conduisant à la nécessité de*



ce nouvel arsenal législatif. Les solutions proposées vont dans le bon sens. Mais elles ne sont qu'une première étape dans la lutte contre les frelons asiatiques, avant qu'il ne soit trop tard pour les apiculteurs, pour la biodiversité et pour la santé publique».

Soutenant ce texte examiné en Commission d'aménagement du territoire et du développement durable dont il est membre, Jean-Claude Anglars s'est félicité de son adoption à l'unanimité et souhaite que le texte soit également adopté par les députés.

Le Nayrac

Soirée enchantée avec «A tous chœurs»



La chorale du Nayrac « A tous chœurs » a présenté son concert samedi 13 avril à l'Espace multi-culturel. La première partie était consacrée à quelques solos de Bernard, Sophie, Gérard qui ont été très appréciés du public venu nombreux. La deuxième partie réunissait sur scène la trentaine de choristes pour un répertoire de chansons françaises de France Gall, Jean-Jacques Goldman, Michel Polnareff... et autres titres emblématiques et intemporels qui ont marqué l'histoire musicale de ces dernières années. Le tout, bien sûr,

Les choristes sur scène avec Fred Bonnet.

sous la houlette de Fred Bonnet, tour à tour présentateur, musicien, chanteur et qui dirige le groupe avec son humour et son talent. Les spectateurs ont passé une bonne soirée où la joie, la bonne humeur, l'énergie positive des chanteurs ont marqué ce moment qui devrait en appeler d'autres avec un nouveau répertoire auquel travaille déjà Fred Bonnet et qui, à coup sûr, connaîtra le succès habituel d'un tel événement.

Le Nayrac

Découverte de Paris en chansons



Dimanche dernier, les chanteurs d'Espalion, accompagnés de leur talentueux pianiste, ont présenté leur nouveau spectacle « Un bougnat à Paris ».

C'est l'histoire de Jeanot, jeune Aveyronnais s'exprimant en patois le plus souvent, qui monte à Paris pour travailler. Son ami qui devait l'attendre n'est pas au rendez-vous...

Il le retrouvera par la suite mais... commence pour lui la découverte de cette ville inconnue qui lui réserve bien des surprises et des rencontres avec des personnes qui lui

Les chanteurs sur scène.

présentent les lieux symboliques de Paris, les monuments, les quartiers... Le tout en chansons, bien connues des spectateurs venus nombreux et qui ont apprécié ce divertissement musical et théâtral teinté de touches d'humour.

Les lieux symboliques de Paris, les monuments, les quartiers... Le tout en chansons, bien connues des spectateurs venus nombreux et qui ont apprécié ce divertissement musical et théâtral teinté de touches d'humour

Le Nayrac

Les chasseurs des Liacouses dressent le bilan de la saison



La société de chasse des Liacouses compte 24 sociétaires. Au cours du repas sanglier à la broche au restaurant Anglade, les propriétaires signataires, chasseurs, conjoints et amis ont eu une pensée particulière pour leur ami Milou gros « le cuistot » qui les a quittés il y a peu de temps. Le plan de chasse chevreuils et cervidés a été réalisé dans son intégralité.

Les sangliers très présents sur le territoire ont pu être chassés et ainsi éviter au maximum les dégâts dans les cultures. Cette année deux journées ont été organisées

Les chasseurs autour d'une bonne table.

en invitant les archers de l'Aveyron. Quelques chevreuils ont été prélevés dont un par un archer. Les chasseresses du département sont venues découvrir le territoire et ont eu le plaisir d'inscrire quatre chevreuils et deux sangliers à leur tableau. Le tout dans un esprit de partage et de convivialité.

Les chasseurs sont au repos maintenant pour quelques mois et respectent la faune qui est en période de reproduction.

Le Nayrac

Les Caminaires découvrent Gimalac



Les marcheurs font une petite pause bien méritée.

Pour leur sortie mensuelle, les Caminaires d'Olt al Dourdou avaient Le Nayrac pour destination avec un départ de Gimalac. Après l'accueil avec café, thé ou jus de fruits par les quelques habitants de ce petit hameau bien tranquille, les randonneurs prenaient le départ pour une boucle de 9 km sur les belles pistes forestières. Au détour de la forêt, on pouvait apercevoir Golinhac, les Cazals, Florentin en passant par Badiols, Le Pujol, la Gâche, Alcor et Gri-

gnac et retour à Gimalac où les maisons sont bien entretenues. Le pot de la municipalité, les pâtisseries des nayracoises et nayra-cois et même les friandises en chocolat étaient très appréciés. L'après-midi se terminait par la visite de l'atelier de Sabine tapis-sière à Gimalac. Elle a su faire partager sa passion et son talent. La prochaine sortie sera la randonnée interclubs le 14 avril à Verlac, près de Saint-Geniez-d'Olt et d'Aubrac.

Le Nayrac

Les Martagons de l'Aubrac parlent mariage



Le prétendant ne plaît pas aux quatre demoiselles à marier.

Les Martagons de l'Aubrac ont présenté leur nouveau spectacle « Mariages » à l'Espace multiculturel. C'est un enchaînement de trois pièces classiques d'époques différentes de Molière à Jean Vilar en passant par le « Manuel de savoir-vivre et de la politesse » de la baronne Staffe autour du mariage,

de l'amour et de la fidélité... Les textes parfaitement maîtrisés, les costumes superbes, les décors bien choisis, la régie son et lumière ont encore une fois montré que cette troupe d'amateurs où toutes les générations se côtoient a bien sa place sur les scènes du Nord Aveyron et même au-delà !



LE NAYRAC. La chasse aux œufs de Pâques avec le Foyer Rural

Comme chaque année, le Foyer Rural organisait une chasse à l'œuf le lundi de Pâques. Tous les enfants arrivaient avec leurs paniers et couraient pour dénicher les précieuses friandises cachées dans les arbustes, les massifs, les bordures, autour du puits, sous la table de pique-nique, dans l'aire de jeux du Jardin des Fleurs. Les rayons de soleil facilitaient la tâche en faisant briller les emballages des chocolats... Les plus grands n'hésitaient pas à partager leur butin avec les plus petits qui étaient moins agiles qu'eux.

L'après-midi se terminait autour d'un goûter offert par le Foyer Rural.



LE NAYRAC. Un nouveau rayon au Café des Voyageurs

Le Café des Voyageurs de Marlène situé au cœur du village propose un nouveau rayon avec la presse quotidienne, hebdomadaire, mensuelle, revues en tous genres pour adultes et enfants... Ceci s'ajoute à la liste déjà bien longue des activités de ce commerce : bar, tabac (avec cigarette électronique), loto, jeux de la Française des Jeux, relais colis, point retrait argent, paiement de proximité, vente d'accessoires, friandises et boissons à emporter, bouteilles de gaz... Ouvert tous les matins de 7 h 30 à 13 h et les après-midi de 16 h à 20 h. Fermé le mercredi et dimanche après midi.



LE NAYRAC. Les enfants de la Maison des petits ont participé à la tombola de Pâques

Les assistantes maternelles de la Maison des Petits avaient organisé une tombola à l'occasion de Pâques. Des grilles étaient déposées à l'épicerie de Corinne et au salon de coiffure de Leslie. Les joueurs ont été nombreux à participer et le tirage au sort effectué par un des enfants a désigné Dodo, bien connue au village, pour remporter la magnifique corbeille de chocolats et friandises.

Le Nayrac

Céline Battédou fait de l'accompagnement périnatal

Céline Battédou vient de démarrer une nouvelle activité en tant qu'accompagnante périnatale et praticienne de la gymnastique abdominale hypopressive. Elle a grandi au Nayrac, a poursuivi des études à Toulouse, a beaucoup voyagé et est revenue s'installer dans la maison familiale en 2022 avec son mari et ses deux enfants scolarisés au Nayrac.



Céline Battédou est ravie.

Comment est né ce projet ?

J'ai toujours été attirée par le sujet de la périnatalité en particulier depuis la naissance de mon premier enfant il y a 11 ans. J'ai rencontré des personnes confrontées à un manque de soutien pour la grossesse, la naissance, le post-partum...

Une formation est certainement nécessaire ?

Bien sûr, j'ai commencé en 2018 en Norvège où je vivais à ce moment-là par « Spinning Babies » qui repose sur des techniques pour plus de confort et pour une naissance plus facile, l'allaitement instinctif et la gymnastique hypopressive en 2023...

Quels sont les bienfaits à attendre de la gymnastique abdominale hypopressive ?

L'objectif est de muscler ou remuscler la sangle abdominale et le péri-

née de manière douce après un traumatisme, une opération, éviter les incontinences, les prolapsus (descente d'organes) ou les réparer... Mais cela peut être fait en amont pour prévenir ces désagréments comme les douleurs de dos, la déficience posturale, les hernies, les reflux gastro-oesophagiens. Ceci s'adresse à tout public à partir de 7 ans.

Comment vous contacter ?

Je vais présenter une séance gratuite de découverte de mon activité à Entraygues le 20 avril à 15 heures aux Galets bleus et à Espalion le 23 avril à 19 heures à la Maison des thérapeutes « point équilibre » qui sera ensuite mon lieu d'exercice. Je peux aussi me déplacer aux alentours du Nayrac.

Contact : Céline Battédou au 07 66 05 62 72 www.celinebattedou.fr celine.battedou@gmail.com

Com de com Un engagement pour le territoire et l'environnement

■ *Le conseil de la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère (CCLT) s'est récemment retrouvé dans sa toute nouvelle salle du conseil, aménagée dans les locaux de la CCLT, à Espalion.*

Depuis sa création il y a sept ans, la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère (CCLT) a consacré plus de 33 millions d'euros à des opérations d'investissement sur son territoire. Ce chiffre impressionnant positionne la CCLT comme la deuxième intercommunalité investissant le plus au niveau départemental, juste derrière l'agglomération de Rodez.

Les grandes lignes budgétaires

Lors de cette session, les élus ont approuvé les Comptes Administratifs pour l'année 2023, totalisant plus de 28 millions d'euros, dont 21 millions alloués au fonctionnement et 7,4 millions dédiés à l'investissement. Ce budget principal réparti de manière similaire entre fonctionnement et investissement, inclut des versements aux communes dépassant les 10 millions d'euros pour l'année 2023.

Cela laisse à la CCLT une enveloppe moyenne annuelle de 5,7 millions d'euros, sans oublier les 7 millions d'euros attribués en compensation aux communes.



Le conseil communautaire Comtal Lot et Truyère s'est réuni pour la première fois dans sa nouvelle salle.

Soutien aux projets communaux

Plusieurs fonds de concours de 10 000 € chacun ont été attribués aux communes pour soutenir leurs projets, notamment à Bozouls pour la construction d'une Maison d'Assistants Maternelles (MAM) et l'acquisition d'une tribune télescopique pour le Complexe Cardabelle ; à Estaing pour l'aménagement du camping municipal et de ses abords ; et au Nayrac pour les travaux de réhabilitation du rez-de-chaussée du presbytère pour la création d'un réfectoire pour l'école

et d'un espace associatif et culturel.

Aides à l'immobilier et conventions de transport

Des aides à l'immobilier ont également été attribuées à deux entreprises, SCI Bottier à Saint-Côme-d'Olt et SCI Le Petit Pas à Bozouls.

Une convention a été passée avec la Communauté de communes Aubrac Carladez Viadène pour le Transport à la demande (TAD) pour deux lignes de transports, à destination d'Espalion, le vendredi matin, (jour de marché), Saint-Amans-des-Côtes, Florentin-la-Capelle, Le Nayrac, Estaing d'une part Saint-Chély-d'Aubrac, Condom-d'Aubrac, Saint-Côme d'autre part.

Subventions et engagements environnementaux

Les subventions 2024 aux centres sociaux, aux espaces emploi formation et à l'Office de Tourisme ont été approuvées. Enfin, concernant l'environnement, l'adhésion au groupement de commandes et une convention de maîtrise d'ouvrage unique portant sur la réalisation de la mise en réseaux séparatifs entre la CCLT et la Commune de Rodelle pour les travaux d'assainissement de Saint-Julien-de-Rodelle ont été approuvées. Le Programme d'Études Pré-alables (PEP) au Programme d'Actions de Prévention des Inondations (PAPI) du Syndicat Mixte Bassin-Versant Aveyron Amont a également été approuvé.